



Hila economía cuatro trimestres consecutivos de crecimiento en México

CLARA ZEPEDA

La economía mexicana aceleró su crecimiento promedio entre 18 y 19 por ciento anual en el segundo trimestre de 2021 y de 1.7 por ciento trimestral, impulsada por el alza en servicios y un avance modesto de la industria, según sondeo con analistas económicos.

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía publicará hoy la estimación preliminar del crecimiento del producto interno bruto (PIB) en el segundo trimestre, cuyas cifras anuales estuvieron sesgadas por un efecto de base muy positivo por las fuertes contracciones de abril-mayo por el paro de industrias "no esenciales"; sin embargo, la economía registró cuatro trimestres consecutivos de crecimiento.

De acuerdo con Janneth Quiroz, subdirectora de análisis económico de Monex, la recuperación de México se explica, en buena medida, por impulso recibido de la economía de Estados Unidos, por lo que estimó un avance de 8.5 por ciento a tasa anual en el segundo trimestre y de 1.1 por ciento trimestral.

Agregó que "pese a que la economía estadounidense creció 6.5 por ciento a tasa trimestral anualizada en el segundo trimestre de 2021, muy por debajo de las previsiones del mercado, que esperaban un avance de 8.5 por ciento, y que provocará un menor dinamismo en México, la recuperación del país será heterogénea en el tiempo, por lo que seguimos pronosticando un creci-

miento de 5.6 por ciento en 2021".

De acuerdo con Ricardo Aguilar, economista en jefe de Invex, el resultado del PIB de Estados Unidos, que se dio a conocer ayer, se ubicó por debajo de lo estimado, pero no altera su pronóstico para México, debido a que el ajuste más reciente respondió a mejores perspectivas para la demanda interna. Aguilar prevé que la tasa de crecimiento del PIB ronde 16.8 por ciento anual para el periodo abril-junio y para todo el año es de 6.3 por ciento.

Para Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics, el resultado de la economía estadounidense, si bien fue menor al esperado, tuvo efecto negativo por la interrupción en las cadenas de suministro. "Se espera que esta situación se restablezca en el resto del año. Para el caso de México, el segundo trimestre registró un crecimiento de hasta 19 por ciento anual. Para todo el año se mantiene un crecimiento de alrededor de 6.5 por ciento", prevé Coutiño.

Alejandra Marcos, directora de análisis de Intercam Casa de Bolsa, afirmó que el consumo contribuirá a mayor crecimiento este año. Se anticipa un crecimiento del PIB de 14.7 por ciento a tasa anual durante junio, debido a la recuperación de industria y servicios. "Los números confirman nuestra expectativa de ver una expansión cercana a 6.3 por ciento este año en la economía, aunque la nueva ola del virus en el país podría plantear algunos riesgos de desaceleración para el tercer trimestre", comentó Marcos.